

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS.  
Un número en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid..... 4 reales.  
25 id. en provincias..... 5  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.  
Madrid un mes..... 1 real  
Provincias, trimestre..... 24  
Estranjero y Ultramar..... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIV.—NUM. 865, DE LA NOCHE. MADRID.—JUEVES 24 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

## ADVERTENCIAS.

La clasificación y separación de las materias nos viene produciendo dificultades que al fin redundan en daño de nuestros lectores. Ya en mas de una ocasión hemos tenido que abstenernos de dar una noticia importante, porque siendo una hora muy avanzada no podíamos incluirla en su respectiva sección. Pero como nuestro deber y nuestro propósito es adelantar hasta donde sea posible las noticias, entre volver á la primitiva forma del periódico ó no darlas, hemos optado por lo primero, procurando siempre el mejor servicio del público, que tanto nos favorece.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA avisa á sus suscritores, que supone que ya obrará en poder de todos el «Calendario» ofrecido por la misma. Si alguno no lo ha recibido, puede reclamarlo y le será entregado en el acto.

## PRIMERA EDICION.

Anoche, con motivo de los dias de Su Alteza Real el principe de Asturias, aparecieron iluminados varios edificios públicos y particulares. Entre los que llamaban la atención, debemos citar el Banco de España y la sociedad del Crédito Moviliario Español.

Los teatros de Madrid hacen esfuerzos para atraer la atención del público. En el teatro Real se halla en estudio *Il Ballo in Maschera*, del maestro Verdi, y en ensayo *La Traviata*, que deberá ponerse en escena á la mayor brevedad. El empresario señor Bagier parece decidido á seguir el curso de las representaciones en el regio coliseo durante los meses de abril y mayo. En el teatro de Jovellanos continúan los ensayos de *La Huerfana* y *La María*, de Flotow.

El *Anuario pontificio* para 1861 aparecerá en Roma dentro de pocos dias. En él aparecen los nombres del legado de Bolonia y de los delegados de la Umbria y las Marcas, como si estas provincias perteneciesen de hecho á la Santa Sede, como pertenecen de derecho.

La comedia de M. Fousier, anunciada primero con el título de *El pecado original*, y estrenada en el teatro del Gimnasio en París con el de *La familia Ruinés*, ha tenido buen éxito. La obra está muy bien escrita, pero carece de originalidad.

Va á publicarse un nocturno patético para piano, cuyo título es *Los cristianos maritimos de Siria*, original de un maestro valenciano.

Parece que los juanistas andan muy contentos por Londres, soñando con la posibilidad de que Francia declare la guerra á España, con motivo de las reclamaciones de Francia por los gastos de la expedición de Angulema. Siendo como es sabido que en este asunto se obra con la mayor armonía por ambas partes, cae por su base este castillo de naipes.

El *Pueblo* repartió anoche medio número, porque habiendo tenido que retirar el artículo de fondo y otros originales, á una hora en que ya no le fué posible sustituirlos con otros trabajos.

El *Reino* da anoche la grave noticia de que el partido *exaltado*, los demócratas y los hombres que abrigan los propósitos mas insensatos, trabajan en todas partes y en todos los ángulos de la monarquía. Añade que, según sus noticias, estos trabajos se verifican especialmente en Zaragoza y en Barcelona; que se maquina en el proyecto de la *coronilla* de Aragón, y se exaltan de todos modos y por todos los medios las pasiones mas demagógicas. A nuestros ojos tales rumores no pueden ser tomados tan por lo serio, como lo hace *El Reino*; pero, aparte de todo, tenemos motivos para creer que el gobierno sabe lo que se dice, que está muy prevenido, y que la menor intentona contra el orden sería rápida y terriblemente reprimida.

El PENSAMIENTO ESPAÑOL de anoche escribe su tercero y último artículo sobre la organización democrática de los Estados Unidos.

LA VERDAD, con motivo de los dias de S. A. R. el Sermo. señor principe de Asturias, efrece á los pies del trono sus felicitaciones, y ruega al cielo que la augusta Isabel, logre ver hombre ya (y objeto del entrañable amor de sus pueblos) al inocente niño en quien ahora se cifran sus esperanzas, y cuya preciosa vida acaba de salvar la Providencia divina, devolviéndole en breves dias la salud, para gozo de todos los buenos españoles.

LA ESPERANZA felicita al gobierno y á las víctimas de la inundación porque, según se dice, el gobierno piensa dar participación al clero en la comision central, y en las de provincias que se constituyan para distribuir los recursos y anticipos gratuitos votados por el Congreso.

LA EPOCA condena como inoportuna la interpelación anunciada el lunes último por el señor Alfaro, para que el gobierno complete la reforma constitucional.

EL PUEBLO hace la reseña de la última sesión del Congreso.

Y LA GACETA MILITAR felicita á S. M. por los dias del principe de Asturias.

Aunque un despacho telegráfico de Tolon anunciaba el 20 con una seguridad bastante sorprendente que la reacción había sido reprimida en los Abruzzos, nada encontramos en los periódicos franceses que confirme tal noticia. En Nápoles mismo, donde puede ejercerse mas fácilmente el ascendiente del principe de Carignan, hubo una demostración en las oficinas del periódico *La Croce-Rossa*; este periódico ha sido suprimido y la redacción tuvo que huir.

Un corresponsal español en Turin dice que en los dos meses de respiro que gracias á Napoleon, ha tenido Francisco II, Gaeta se ha llenado de viveres, de municiones, y sus obras de defensa, están, según se dice, en un estado admirable.

Musard ha sido ajustado para la sala de Saint James, en Londres, á fin de dar varios conciertos que llevarán su nombre: al efecto, dentro de breves dias saldrá de París con toda su orquesta para aquel punto, debiendo estar de regreso á la apertura de las sesiones de los Campos Eliseos, en los primeros dias del mes de mayo.

S. M. se ha servido nombrar al Sr. don Matias Aliaga y Lopez profesor de música para la enseñanza en las escuelas de la parte de música con aplicación al canto llano que él mismo dedicó á S. A. R.

Se ha presentado al gobierno un proyecto de reglamento para la modificación ó reforma del Conservatorio de música y declamación, cuyo trabajo está redactado por el actual secretario de aquel establecimiento el Sr. D. Rafael Hernandez.

Asegúrase que los Milicianos Nacionales de Espoleto se han negado á prestar juramento á Victor Manuel.

En Florencia se ha publicado un libro de Eugenio Alberi, en el cual se aboga por la confederación italiana propuesta por el emperador Napoleon.

La marquesa de Pimodan va á recibir de Roma una carta de pésame suscrita por 80,000 personas.

Durante el próximo viaje del virey de Egipto á las ciudades que los mahometanos llaman santas la dirección de los negocios públicos pasará á manos de Ismael bajá su sucesor.

Un periódico de Dresde dice que el gobierno sardo se ha prestado á ceder á Inglaterra el puerto de Siracusa en Sicilia. Los periódicos ingleses se burlan de esta noticia.

Dice *El Comercio* de Alicante que el coronel Sr. Shelly ha desistido de su candidatura á la diputación á Cortes por el distrito de Villajoyosa, por haber sido destinado á mandar la caballería que hay en Tetuan. En vista de esto, los electores mas influyentes de aquel distrito debieron tener ayer una junta para acordar el candidato que haya de votarse.

Es sabido que los músculos están mas desarrollados en el hombre en el lado derecho que en el izquierdo: esta verdad ha sido comprobada de un modo irrecusable por Eduardo Weber. Sin embargo, parece que el lado izquierdo está mas favorecido en cuanto á sensibilidad de los órganos: según Weber, la mano izquierda percibe mejor que la derecha las variaciones de temperatura y presión, y según las investigaciones que acaba de hacer Fechner, la

mayoría de los individuos á quienes ha examinado, oyen mejor por el oido izquierdo que por el derecho. En cuanto á la explicación de esta diferencia fisiológica entre los oidos, Fechner cree que la costumbre muy general de dormir del lado derecho, puede influir algo en ella. Las esperiencias del profesor Ruete prueban que la mayor ó menor limpieza del interior de los oidos, no influye en sensibilidad relativa.

Desde 1816 se han acuñado en Londres, en oro, 16,110 doblones soberanos, 136,671,897 soberanos, y 26,092,903 medios soberanos. Los años de 1853 y de 1855 fueron los mas prolíficos en acuñación de oro. En el primero se acuñaron 11,952,391 libras esterlinas, y en el segundo cerca de diez millones. Se calcula que llegan á cien millones las monedas de oro que están en circulación en Inglaterra. La plata circulante, aunque se hace poco uso de ella en aquel país, se compone de 266,237,525 monedas. En cuanto á la moneda de cobre, está en circulación la enorme cantidad de 500,000,000 de piezas, que representan un valor de 1,250,000 libras esterlinas, y pesan seis mil toneladas. De la nueva moneda de bronce que empezó á circular un mes há, y que con el tiempo reemplazará completamente á la de cobre, solo se han puesto en circulación hasta ahora unos veinte millones de piezas. Resulta de estos datos que las piezas de moneda circulante en las islas británicas, dejando á un lado las colonias, son unos 900,000,000, ó sea casi una moneda para cada habitante del globo.

Cartas de Nueva-Orleans confirman lo que ya se habia dicho relativamente á la crisis comercial y política por que están pasando los Estados de la Union americana, muy próxima ya, en concepto de los corresponsales, á una inevitable disolución.

La *Esperanza* protesta contra lo que ha dicho otro diario, calificándola de «empresa industrial.»

Un periódico escita al gobierno á que repare los perjuicios que dice se irrigan á un número considerable de jóvenes, por no haberse establecido la escuela de estadística que se ofreció al crear esta carrera.

Las cantidades en metálico que conservan todavía en caja los depósitos existentes en el reino, ascienden, según datos, á 1,596,261 rs. 20 mrs. Las existencias en granos consisten en 276,227 fanegas y 2 celemines.

La dirección de hidrografía, por noticias dadas por el almirantazgo de Inglaterra, publica el siguiente aviso á los navegantes: —Mar Mediterráneo.—Costa de Egipto.—Faro en puerto Said.—Está situado en el mencionado puerto, 29 millas al S. 51.º E. de Damietta: boca del rio Nilo.

Aparato dióptico de tercer orden. Luz fija de color natural. Alcance en tiempo despejado, 9 millas.

Latitud... 31º 19' 00" N.  
Longitud... 31º 48' E. de S. F.  
Elevación del foco luminoso sobre el nivel medio del mar, 20 m.  
La torre es un armaron de madera en esqueleto.  
Las demoras son verdaderas.  
Variación en 1861, 6º 10' NO.

Las cátedras de agronomía y química aplicada á la agricultura, que se han abierto hace pocos dias en el Instituto Catalan de San Isidro, están cada vez mas concurridas por los muchos jóvenes que se dedican á aquellos estudios.

El establecimiento de remonta que el arma de artillería pone en Conungell, no lejos de Vich, tendrá dentro de breve tiempo una pequeña capilla dedicada á Santa Bárbara, patrona del cuerpo. En Barcelona se están acabando algunas obras, y el cuadro de la Santa, que ha de figurar en el retablo.

En Morella se estaba esperando con impaciencia el resultado de una exposición dirigida por la municipalidad al gobierno, solicitando que se permita á los vecinos de la población y sus 23 aldeas anexas, la extracción de leñas de los montes de Vallina, que disfrutan en propiedad desde 1440, por donación de la reina doña Violante, y á cuya extracción se oponen los empleados del ramo de montes, cumpliendo con las órdenes de la superioridad.

Ayer debió ser puesto en capilla en Zamora el reo Juan Antonio Vazquez, cuya ejecución que habia de tener lugar ayer, se habia aplazado por ser los dias de S. A. R. el principe de Asturias.

Escriben del Peñon de Velez con fecha del 14 que en la anterior semana se habia retirado la guardia de moros de rey establecida tres meses hacia en la playa vecina. El cabo que la mandaba pidió antes de abandonar el campo fronterizo á nuestra plaza, una certificación al gobernador español que acreditase el buen comportamiento observado por aquellos con los españoles. El mismo día 14 habia sido relevada la compañía del provincial de Jaen que guarnecía el Peñon, por otra del regimiento de Córdoba que condujo el vapor *Riff*, el cual se llevó la relevada á Málaga.

La emperatriz de Austria sigue en la isla de la Madera recobrando lentamente la salud que tan quebrantada tiene. El cumpleaños de S. M. I. le habian celebrado los isleños con algunas demostraciones afectuosas, disparándose por la noche un castillo de fuegos artificiales. La augusta enferma habia entregado quinientos mil reales para los pobres aquel mismo dia, que cumplió 24 años.

Durante la segunda semana de este mes se importaron en Londres oro y plata por valor de 29,161 libras esterlinas, y se exportaron por valor de 809,379. En la misma

## NOVELA

### JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.  
Tenia la gracia del gato joven, flexibilidad y la fuerza de la pantera; sus ojos animados brillaban como carbunclos entre la yerba.  
Pero se creía completamente sola con su hermano, porque al oír el ruido que produjo una herradura de mi caballo al tropezar con una piedra, se levantó con viveza, miró en torno suyo y cambió algunas palabras con Hope, quien vino en derechura hácia mí, mientras que ella, alegre y sin espermentar sospecha alguna, volvió á colocar el paquete de musgo sobre su cabeza y se echó hácia la cara sus colgantes rizos, como un chico que se disfraza para que no le conozcan, ó que se dispone á asustar á los curiosos.  
Echándome á un lado podia librarme de las primeras miradas de Hope, pero de seguro habria descubierto á mi caballo con solo andar dos pasos mas. Afortunadamente su hermana se reia mucho con el espudiante que habia imaginado; Hope se volvió, encontró la idea admirable, corrió á buscar el resto del musgo para disfrazarse tambien, y entretanto tuve tiempo suficiente para volver á montar á caballo y correr hasta un sitio del camino que me ocultaba por completo á su vista. Desde allí le oí gritar ¡bá! ¡bá! en la orilla de la zanja, sintiendo mucho, sin dudar, no encontrar un labriego á quien meter miedo. Luego comenzaron de nuevo las carcajadas, que se iban alejando, y creí poder continuar mi camino sin ser observado; pero en el momento en que llegué á la puerta del fondo del parque, me encontré frente á frente con el párdido y flemático

Junius Black. Sin duda me hallaba mejor predispuesto, porque no le encontré tan mala cara. Se acercó á mí con mucha urbanidad, y como parecia deseoso de entablar conversacion eché pié á tierra. Mi caballo, que me tenia mucho cariño, me siguió como un perro, y en compañía del sábio asalariado bajó por la larga y sinuosa alameda que conducia al castillo.  
Mr. Black no manifestó sorpresa alguna al verme llegar por allí. Sin embargo, sabia muy bien que no era aquí mi camino, pero no tuvo que temerme la molestia de buscar una mentira; parecia que aquella circunstancia le era muy indiferente, ó que se hallaba muy enterado de mis mal disfrazadas pretensiones. Lo que me confirmó en esta última suposición fué que me habló de la familia Butler como hombre á quien no disgusta sondear por su cuenta ó por cuenta ajena, las disposiciones del futuro. Esto me pareció mal; sin embargo, como lo que yo mas deseaba era ver con claridad mi situación, no le di á entender mi opinion acerca de él y sin afectación alguna me mantuve en la mayor reserva, aunque procurando hacerle hablar.  
Era muy pesado, pensaba en alta voz, y se tomaba la libertad de ser aun mas distraído que su principal. Además era asmático y escupia con frecuencia. Acerca de las cosas que mas vivamente me interesaban decia las palabras mas insignificantes: Mr. Butler era el hombre mejor y mas dulce; Miss Love estaba perfectamente bien educada. Hope tenia muy buen carácter y mucha disposición para todo. La casa estaba muy bien arreglada, y tambien las colecciones (gracias á Mr. Black, sin duda). Aquella familia era feliz; de nada carecia; no recibia mas que á personas dignas y decentes, y yo aumentaba su número. Cada una de estas revelaciones importantes iba acompañada de un «¿No es parece así?»

que parecia significar: «¿sois digno de todas esas felicidades cuya elocuente pintura os estoy haciendo?» Y yo apuraba una por una todas las fórmulas del vulgar asentimiento que podia sujerirme mi diplomacia.  
De pronto, al recorrer un atajo que habia de acortar nuestro camino, me encontré en el sitio en que habia visto loquear á ambos jóvenes. La yerba estaba pisoteada, los copos de musgo desparramados á orillas de la zanja. Cogí un puñado de él y me le guardé en el bolsillo, con gran satisfacción de Mr. Black, quien me creyó botánico.  
—¡Liquen filamentos! exclamé con tono protector.  
Pero se bajó tambien y le vi recoger al pié del árbol el libro olvidado por Miss Love. Como le tenia abierto, fijé mis ojos en él y vi rápidamente que era una obra en latin. Volví á cruzar por mi mente una sospecha que no pude contener, y pregunté atrevidamente á mi acompañante.  
—¿Lee Miss Butler esa obra?  
—Este libro es mío, contestó con breve acento. Se le habia prestado á Hope.  
Y le metió dificultosamente en el bolsillo de su frac negro, rompiéndole antes que dejarme ver la cubierta del libro, ó al menos imaginé que tal fuese su intención.  
Luego, como si se hubiese apoderado de él un remordimiento de conciencia, añadió:  
—No es esto decir que Miss Butler carezca de instrucción! Tiene mucha para ser una mujer... Dibuja muy bien... Ella es quien ha dibujado todas las láminas de la última obra de su padre sobre arqueología... porque os juro que Mr. Butler es un hombre notable, universal! Cada dia me sorprende mas por

la estension y variedad de sus conocimientos. Yo os confieso francamente que hay cosas de las cuales no entiendo una palabra.  
—Me sorprende mucho lo que me estais diciendo! respondí sin que reparase en la ironía.  
Mr. Butler estaba encerrado en su despacho cuando me presenté en la sala; pero encontré allí á miss Love, quien mandó que le avisasen, y se sentó como para hacerme compañía entretanto. Hope se fué con mister Black, quien tenia que explicarle una lección. Quedé solo con ella.  
—Veo, le dije, que soy muy indiscreto y muy inoportuno al presentarme en una casa en que se dedican á ocupaciones serias, sin haberme informado previamente de la hora en que á nadie molestaria.  
—A nadie molestais, contestó, puesto que se os recibe con placer.  
Dió esta respuesta con cándida sencillez, mirándome al espejo y aplastando sobre su frente, sin ningún género de coqueteria, sus alborotados cabellos, en los que aun se veian algunos restos del musgo.  
—¡Es una verdadera niña! pensé al verla arrojarse tranquilamente el pelo, como si no pudiese suponer que yo fijase mi atención en ella. ¿Por qué no he de tratarla según conviene á su edad y á la inocencia de sus pensamientos?  
Tuve deseos de mostrarle el liquen que habia cogido, y de preguntarle riendo si queria volver á tratar de asustarme; pero no me atreví. Habia en ella no sé qué airecillo grave, muy superior á su edad, y tambien no sé qué encanto indefinible que no me dejaba ver en ella mas que á una mujer adorable con la cual era imposible jugar sin perder la cabeza.  
(Continuará.)

semana el Banco de a una existencia metali...

quella capital tenia a de 11.775.263 li...

greso propone como medio de arreglo el restablecimiento del compromiso de Missouri...

otras desgracias ocurridas en la tripulacion de un queche que salió de Gijón con destino a Bilbao...

encargados de la conservacion de los caminos vecinales.

El acuerdo de la convencion de la Carolina del Norte, imponiendo pena de muerte a todo el que tome las armas contra aquel estado...

Para solemnizar los dias del principe de Asturias se estaba dis...

poniendo en práctica su moralizadora accion en el teatro...

Paris 22. Sen graves las noticias de Ungría. Los telegramas de Pesti contienen el analisis de un decreto imperial que deja entorpecer la resolucion del gabinete austriaco...

El señor Pidal se encuentra en Somid bastante aliviado de sus dolencias, debiendo regresar a Madrid en la primavera próxima.

Opina El Clamor, que el desasosiego y la alarma que manifiestan algunos reaccionarios...

Una carta de Roma refiere circunstancias bastante curiosas acerca del viaje de los representantes extranjeros a Gaeta...

El señor obispo de Segovia sigue poniendo en práctica su moralizadora accion...

Segun el Boersenhalle, el principe Moternich ha sido encargado por su gobierno de informar a la corte de las Tullerías de las medidas a que piensa recurrir Austria...

Segun el Boersenhalle, el principe Moternich ha sido encargado por su gobierno de informar a la corte de las Tullerías de las medidas a que piensa recurrir Austria...

La temporada de los bailes se presenta este año muy animada en Oviedo...

El general D. José de Baldasano y Ros, teniente general de la Armada, que falleció hace pocos dias en Cartagena...

El Censor Publico de hoy combate o proyecto de ley para dar aplicacion al producto de la venta de los bienes eclesiasticos...

Una comision del ayuntamiento de Lérida se ocupa en redactar un pliego de condiciones para la subasta del alumbrado de gas.

Ya han comenzado las obras de un nuevo paseo que se va a construir en Lérida a la otra parte del puente.

SEGUNDA EDICION.

En la semana última se notó una paralización muy marcada en el mercado de cereales de Santander...

El Ayuntamiento de Cádiz ha dispuesto sortear un premio de 2,000 rs. entre la fuerza de Artillería llegada a aquella plaza...

La España trata de desvanecer los errores en que dice ha incurrido Las Novedades, al decir que el primero de dichos periódicos proclama el absolutismo neto...

El 20 por la tarde se arrojó al pozo de la casa donde moraba, en Córdoba un caballero de Valladolid...

Escríben de Copenhague que el gobierno danés está decidido a reunir un ejército de 40,000 hombres sobre el Eider...

La Gaceta confirma hoy las noticias que ayer adelantó LA CORRESPONDENCIA sobre dos recientes actos magnánimos de S. M. en favor de los pobres...

El Contemporáneo dice que S. M. la Reina acaba de encargarse a la fabrica Maquinista terrestre y marítima la construcción de un yacit real a todo coste.

Quejense los vecinos de Arnez, de que allí no se encuentran sellos para certificados, faltando tambien muy a menudo el papel sellado...

El Constitucional discute sobre la candidatura de los hijos de D. Juan de Borbon, indicada por La Esperanza...

Una carta de Londres inserta en La Epoca dice literalmente que allí los españoles no se muerden la lengua...

Hoy se reúne la alta Cámara para la lectura de varios proyectos de ley remitidos por el Congreso.

La Gaceta no contiene hoy real decreto alguno de interés general.

Asegura un periódico de Santander que se retrasará algun tanto la llegada de una locomotora que se esperaba para aumentar el tráfico en el ferrocarril de Isab el II...

El defensor del reo, que fue el abogado D. José María de Laredo, mostró a su defendido arrastrado por su esposa hasta el estremo de perder su razon...

LA INERIA toma a las declaraciones de La Epoca, a propósito de la reforma constitucional.

Es probable que hoy se lea en el Congreso el dictamen de la comision de contabilidad provincial.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS telegraficos: Nueva-York 10 de enero. Los cambios han bajado y los fondos están poco buscados.

Por real orden de 23 del actual se ha dispuesto que sin perjuicio de la oportuna recompensa al mérito calificado de los que con mayor celo han contribuido a las operaciones del censo de poblacion...

Ya no es solamente el emperador Napoleon el que patina en el bosque de Bolonia; su graciosa consorte, la emperatriz Eugenia, ha patinado el dia 17 con admirable maestria...

Se ha publicado en la Gaceta el reglamento de aprendices navales, formulado por la direccion de matriculas.

EL CONTEMPORANEO se defiende de los cargos que le hacen los periódicos ministeriales, de que funda su oposicion al gobierno en ideas abstractas...

Una carta de Lérida inserta en La Epoca dice literalmente que allí los españoles no se muerden la lengua...

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Entre las reglas que se han dictado para llevar a cabo lo dispuesto en la real orden de que hablamos mas arriba, se previene que la comision de estadística general forme grupos de cada tres ó mas provincias inmediatas para el efecto del examen y comprobaciones...

Una correspondencia fechada el 18 en París dice que D. Juan continúa en Londres, demostrando lo que no es tonto en la organizacion de loterias y empréstitos...

El ministerio público negó la existencia de aquella denuncia, ocupando al caso la mayor parte de su acusacion. No conocemos aun el fallo del tribunal.

EL DIARIO ESPAÑOL dice que en distintas y repetidas ocasiones, al tratarse de la conducta que en su juicio debía adoptar el gobierno tratándose de nuestra intervencion en los negocios de fuera...

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Se ha confirmado la negativa del gobernador de Toledo para procesar a D. Francisco Villaluengo y Yepas, teniente alcalde de Novés.

Hoy han debido empezar los ejercicios de oposicion a la cátedra de historia y teoria de las bellas artes, vacante en esta escuela: parece que solo han quedado ocho de los doce aspirantes que al principio habia.

Se ha publicado en la Gaceta el reglamento de aprendices navales, formulado por la direccion de matriculas.

En Villanueva y Geltrú se repartieron el 17 a los pobres 2,400 libras de pan y otras tantas raciones de arroz y carnes, con motivo de las fiestas de inauguracion de las aguas.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Se ha mandado distribuir entre los jueces de primera instancia y abogados fiscales, el crédito de 1.500.000 rs. asignados para gastos de representacion de los mismos funcionarios. A los jueces de primera instancia de Madrid se les abonará para gastos de representacion la suma de 2.000 reales...

Dicese que algunas empresas han adoptado con el mejor suceso el aparato de freno inventado por el distinguido mecánico español D. Agustin Castellvi...

Mañana, según se dice, publicará la Gaceta el anuncio oficial del estado interesante de S. M. la Reina. Con este motivo la corte vestirá de gala durante tres dias.

Al llegar a Barcelona el 20, una diligencia de Valencia, la guardia civil llevó a la cárcel un joven de decente porte que iba en el coche. Se ignoraba qué causa motivaría aquella determinacion.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

En Mundaca se hallan consternados con las dolorosas pérdidas que el mar ha ocasionado a varias familias del pueblo a las que pertenecian el capitán y dos hombres del Mundaca, que perecieron hace poco tiempo.

A propósito de la muerte de Montemolin dice una carta de Londres que el único recurso que queda a los absolutistas, es coger las armas, despojarse de su armadura y someterse de la mejor gracia posible a las circunstancias...

Un periódico dice, que el Sr. Rios Rosas no viene a Madrid, a instancias de los amigos del general O'Donnell.

La bandera adoptada por el Estado de la Carolina del Sur, ya emancipado de la Union americana, ostenta quince estrellas sobre dos fajas azules...

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Con el título de Les factes d'un carrier, se estrenó en el teatro principal de Valencia, en la noche del 21, una pieza cómica escrita en el lenguaje del país por el señor Liern, que fue celebrada y aplaudida en estremo por el numeroso público que la escuchó.

El señor obispo de León ha dispuesto celebrar órdenes mayores y menores en las próximas temporadas de Ceaiza.

El gobernador capitán general de la isla de Puerto-Rico, participa con fecha 27 de diciembre último, que no ocurre novedad en la provincia de su mando...

La bandera adoptada por el Estado de la Carolina del Sur, ya emancipado de la Union americana, ostenta quince estrellas sobre dos fajas azules...

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

El ayuntamiento de Valladolid ha formado el oportuno expediente para elevarlo a la superioridad demandando autorizacion para conducir nuevas aguas potables a la poblacion. Tambien trata de establecer la municipalidad un cuerpo de peones...

El señor obispo de León ha dispuesto celebrar órdenes mayores y menores en las próximas temporadas de Ceaiza.

Para algunos amigos del gobierno, como lo demuestra La Epoca de ayer, la reforma constitucional pendiente tiene dos fases: por lo que rechazan la parte que se refiere a los reglamentos de las Cortes...

Hace pocos dias compareció ante uno de los tribunales de París un desventurado joven, casi un niño, que se habia presentado a la autoridad, acusándose de vagabundo. Falló, que así se llama, refiriendo maltratados continuamente a una hermanita suya por su padre y su madrastra desde que hace siete años murió su madre...

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastia, su espíritu es hostil al gobierno.

Paris 21. El general Lamarmora marcha a Berlín con mision cerca del rey de Prusia.

Los habían sido por último arrojados de la casa paterna en Amiens. Una vecina recogió a su hermanita y él se fue a ganarse la vida en París donde se rompió una pierna y sufrió miseria y trabajos tan horribles que el tribunal se conmovió profundamente al oír su triste y sencillo relato y acordó aplazar el juicio ocho días con la esperanza de que la caridad pública acudiese en apoyo de aquel desventurado niño. La esperanza del tribunal no ha sido vana, la emperatriz misma ha enviado 200 francos para Falis, hasta de provincias se han enviado sumas con el mismo objeto y un honrado fabricante de París ha reclamado al joven para colocarle en sus talleres y servirle de maestro y de padre.

De hoy a mañana, según dice el Diario de Lérida, deben quedar definitivamente colocados los rails hasta Monzen en la línea férrea que ha de unir a Barcelona con Zaragoza, y aun parece que a no haber sido por la falta de material, a estas horas hubieran salido ya las locomotoras los muros de aquella villa (que tantos recuerdos históricos encierra).

También los trabajos de la estación de Zaragoza continúan con toda la actividad que permiten los frecuentes cambios atmosféricos que se experimentan.

El ayuntamiento de Valladolid proyecta construir un teatro nuevo en aquella capital y parece que están ya terminados los planos.

La suscripción promovida en la provincia de Valladolid con destino a las familias pobres víctimas de la inundación, está dando los mejores resultados. En la capital se han obtenido ya 20,000 rs., y en los demás pueblos se reúnen grandes cantidades.

No se han terminado aun en la provincia de Valladolid los expedientes que deben remitirse al gobierno, relativos a los daños causados por las inundaciones. Son más de 39 pueblos los castigados por esta calamidad, y el gobernador se ha propuesto que dichos expedientes sean instruidos con absoluta exactitud.

La Patrie, dice el 21 a última hora, que circulaba el rumor de que estaban a punto de ponerse acordes Francia, Inglaterra y Rusia para resolver por la vía amistosa la cuestión danesa.

Realmente, si las cosas han pasado como los periódicos ingleses cuentan, Rusia se ha valido de una trata diplomática habilísima para celebrar su tratado con China. El embajador ruso en Pekin tenía en su cartera un tratado preparado. Los anglo-franceses, a costa de sacrificios de todo genero, consiguieron poner a los chinos en la necesidad de implorar la generosidad de los aliados. Los chinos acudieron al embajador ruso, suplicándole que les sirviera de mediador entre de los aliados, y el embajador les puso por condición la firma del tratado que tenía en su cartera, condición que aceptaron los chinos porque no tenían otro remedio, y Rusia se encuentra con que sin haber hecho el menor sacrificio, ha obtenido de la expedición veinte veces mas ventajas que los aliados.

Las armas y municiones que conducían los buques sardos apresados en Galat valían tres millones de francos.

Háblase en Turin de un cambio parcial en la alta administración del Piamonte.

El censo de población verificado últimamente en Suiza da cien mil almas mas que el verificado hace diez años.

La dieta de Francfort acordó en sesión del 17 prohibir a los oficiales extranjeros la residencia en las fortalezas francesas.

Mister Thompson, ministro de lo Interior de los Estados Unidos, ha presentado su dimisión a consecuencia del envío de tropas al fuerte de Sumter.

En Nueva Orleans se ha votado la separación inmediata por una mayoría de 318 votos.

Parece que la entrada de los liberalistas en Méjico, se verificó el 24 de diciembre.

Asegúrase que Rusia ha prometido formalmente, que en caso de ser atacado Venecia y tomar parte Francia en este ataque, provocara una declaración de guerra por parte de la Confederación germánica.

En la provincia de Valladolid se han remediado ya casi todos los destrozos que las inundaciones causaron en las obras públicas. En Boecillo se ha botado al agua una magnífica barca, que servirá para el pasaje de personas, caballerías y carruajes, habilitando así la carretera general que conduce a la corte, interceptada por haber desaparecido el puente sobre el Duero que había a li-

mo ya hemos indicado, será de hierro. Se han compuesto los de la capital, Puente-Duero y Simancas, y habilitado el de Peñafiel. En las carreteras se han hecho mayor rapidez todas las obras necesarias, habiendo desplegado con este motivo grande actividad el ingeniero Sr. Campuzano.

Un decreto imperial publicado el 20 en la Gaceta de Viena autoriza la contratación de un nuevo empréstito de 30 millones al 5 por 100. Este empréstito es un anticipo sobre las contribuciones.

Los periódicos de Turin dicen que el vice-almirante Persano recibió orden de anunciar el bloqueo de Gaeta a los comandantes de los buques de guerra extranjeros. «Hay en este anuncio un error que conviene rectificar, dice la Patrie, no estando reconocido el bloqueo por ninguna potencia, no puede anunciarse. El almirante piamontés ha recibido orden de atacar la plaza por mar como si el bloqueo estuviese reconocido. El bloqueo es de hecho y no de derecho.»

La fotografía ha hecho llegar a París los retratos del emperador y la emperatriz de la China.

Continúan apareciendo en París folletos. Hé aquí los títulos de los que aparecieron el 21: La revolución italiana y su legitimidad; El anuncio de la nobleza de Francia; y La cuestión ardiente.

El poeta satírico Sr. Villergas ha sido obsequiado por la juventud y el comercio de Matanzas, con una rica pluma de oro.

En la Habana a la fecha de las últimas noticias continuaba la tirantez comercial. El intendente Sr. Wall había elevado al capitán general una exposición recomendándole lo importante que sería la emisión de dos millones de pesos en bonos sobre el Tesoro y pagaderos a la vista, con lo cual se podría mejorar el estado de la plaza.

El vapor transporte de guerra Ferrel, que anunció el telegrafo había llegado anteayer al puerto de Alicante, conduciendo cuarenta millones de la indemnización marroquí, trae a su bordo dos comisiones encargados de hacer al Tesoro la entrega de aquella suma.

A bordo del falucho guarda-costas Linco, se embarcaron el martes en Alicante para Cartagena 52 matriculados de mar, con los cuales queda casi cubierto el cupo que ha correspondido a la provincia en la última convocatoria.

Ayer, con motivo de ser los días del príncipe de Asturias, recibieron corte las autoridades superiores militar y civil de Valencia y Alicante, a la que concurrieron las corporaciones y personas notables.

A mediados de noviembre estaban ancladas en el puerto de Rio Janeiro las cañoneras españolas de la marina de guerra Valiente y Animoso que debían salir para Filipinas. Los artilleros de marina llamaban mucho la curiosidad de los fumbrenses, los cuales se agrupaban al rededor de ellos por las calles donde transitaban, admirando su porte marcial, su esmerada limpieza y su bonito y grave uniforme.

Quinientos jóvenes de familias nobles francesas acaban de salir de Francia, según dicen de París a la Independencia Belga para incorporarse al ejército pontificio y los alistamientos continúan. Añádese que los jesuitas son los agentes en las provincias francesas.

Anunciase en París la próxima aparición de un folleto que llevará por título: Carta de un canónigo galicano a los obispos de Francia sobre la posibilidad de un cisma.

El teatro de Apolo en Roma ha sido cerrado de orden de la autoridad a consecuencia de los desórdenes que en él ocurrieron.

Con motivo del cumpleaños de Francisco II, parece que el Padre Santo escribió una carta autógrafa a aquel monarca, expresándole sus ardientes votos por el triunfo de su causa, y mandándole su bendición apostólica.

Cuentase que en Mantua han ocurrido graves escisiones entre los soldados húngaros y tiroleses.

La Perseverancia de Milan dice que las poblaciones de Velletri, Frosinone, Serentino y otras de los Estados pontificios, han enviado diputaciones a Víctor Manuel.

Una carta de Nápoles dice que en los Estados pontificios se está organizando un ejército de 10 a 12,000 hombres, en su mayor parte del ejército napolitano, que van entrando poco a poco armados y equipados en el reino de Nápoles.

El último censo de población verificado en Carmona da el resultado de 20,074 al-

mas, habiendo un aumento de 603 vecinos mas que en 1857.

### TERCERA EDICION.

El gobierno de S. M., podemos asegurarlo del modo mas terminante, no tiene noticia ni temor alguno de los trastornos que según algunos periódicos deben estallar en la coronilla de Aragón. Con datos oficiales repetidos que semejan rumores carecen de todo fundamento.

No ha aparecido hoy en la Gaceta la noticia del estado interesante de S. M. para anunciarle primeramente en los cuerpos colegisladores.

Si ha existido en algunos diputados la idea de presentar un proyecto pidiendo una pensión para la viuda del general Rios, ha sido completamente abandonada. Podemos decirlo a El Clamor que hoy truenan contra la posibilidad de que se pida y conceda semejante pensión.

De que La Epoca publicara anoche un artículo aceptando de la reforma constitucional pendiente, la existencia de senadores por derecho propio, y rechazando lo que se refiere a los reglamentos de los cuerpos colegisladores, no debe deducirse, según lo manifiestan personas competentes, que el deseo de La Epoca sea el pensamiento del gobierno. No podemos decir mas sobre este asunto.

Las noticias oficiales que se van recibiendo de la frontera de Portugal, confirman lo que ya dijo La Correspondencia sobre la pequeñez de las causas que han producido ahora un nuevo cheque entre los pastores fronterizos. La cuestión ha sido simplemente sobre disfrute de pastos comprendidos en el territorio que viene litigándose hace tiempo entre Portugal y España, y para cuyo deslinde hay nombrada hace tiempo una comisión hispano-portuguesa.

Un periódico dice, con la intención que debe suponerse, pero que no calificamos, que el Sr. Alfaro Sandoval, autor de la interpelación sobre la reforma, que ocupa en estos momentos la atención del público, y de la prensa, va a ser nombrado senador. Sobre esto solo diremos a nuestros colegas y al público, que sabemos positivamente que el gobierno no piensa por ahora en hacer nombramiento alguno de senadores.

S. M. la Reina ha enviado a la escritora religiosa doña Juana Quintano y Medina, un medio aderezado en nombre de la infanta doña Isabel, a quien la señora Quintano ha dedicado alguna de sus obras literarias.

Se presentan candidatos a la diputación a Cortes del distrito de Gijón, los señores D. Andrés Cápua, inspector de telégrafos y D. Victor Moran, propietario, ambos muy apreciados en el país.

El Sr. Sanz, ingeniero de caminos, ha comenzado ya los estudios de la carretera de Sama de Langreo a Laviana, la cuales de grande importancia por la riqueza del terreno que ha de atravesar.

Durante el día de hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior.

Valencia 24. A las doce de esta noche salió de aquí para Alicante el vapor de guerra Isabel II, que fondeó ayer mañana en este puerto.

Algeciras 24. Ha salido de aquí a las siete de la mañana, la fragata Cortes.

Alicante 24. El vapor Vulcano ha salido para Cádiz con 67 colonos.

Algeciras 23. Ha cesado el fuerte levante y reina el poniente, por lo que se espera aquí el regreso de los buques que se habían retirado a Puerto Mayorga.

En Tetuan hoy no ocurría novedad y la salud de las tropas y de la población era buena.

Almería 23. En el día de ayer embarrancó en la rada de Roquetas el brick-barca inglés «Juste-fact», su capitán Juanes Neuston, procedente de Malta, con destino a Londres y cargamento de cebada. El buque se está descargando, y se cree no pueda ponerse a flote.

Mañana 23. Ha fondeado en este puerto la corbeta Mazarredo.

Sevilla 23. Con motivo de ser los días del Príncipe de Asturias, SS. AA. RR. los duques de Montpensier han tenido hoy recepción general, y el capitán general ha revistado en gran parada las tropas de la guarnición.

Alicante 24. Hoy a las diez será puesto en capilla el carabiniere José Rodríguez Valero, condenado a la última pena por el consejo de Guerra.

Algeciras 23. Anteayer llegaron a Tetuan los quintos de la Princesa, y quedaron

alojados en el barracón del fuerte Martin.

Ayer tarde se reunió en el Congreso la comisión directiva de la suscripción abierta en Madrid a favor de los inutilizados en la guerra de Africa, para dar cuenta del último oficio que la ha dirigido la junta nombrada por el gobierno, con objeto de distribuir los fondos de dicha suscripción. Parece que hace días que la junta nombrada por el gobierno preguntó a la comisión directiva, la cantidad a que había ascendido la suscripción popular en Madrid, y si estaba pronta a poner a su disposición los fondos recaudados.

La comisión popular contestó que sus dos únicos deseos eran que los fondos se aplicaran a los inutilizados en la guerra y no ser ella quien hiciera la distribución, por lo que pondría a la disposición de la junta los fondos en cuanto tuviera conocimiento de las bases que para la distribución hubiese acordado la junta y vieran que estas bases llenaban el objeto de la suscripción.

El oficio de que ayer se dió cuenta decía que la junta nombrada por el gobierno no había aun acordado las bases de la distribución y que despues de acordadas solo exigiría para ellas la aprobación del gobierno, que ya había socorrido a mas de 9,000 personas y que por lo tanto deseaba saber únicamente hasta donde podía extenderse en la distribución de fondos.

La comisión popular nombró en consecuencia de este oficio una subcomisión que debe proponerle la respuesta que ha de darse al mismo.

Hoy se ha reunido la comisión de peticiones del Congreso, para oír a los diputados Valero y Soto y Estrada, el primero de los cuales defiende al ayuntamiento de Miraflores de la Sierra, que ha reclamado contra la multa de 20,000 duros, que le ha impuesto la dirección general de Bienes del Estado; y el segundo sostiene, como director y diputado, la justicia de esta disposición.

Las noticias oficiales de Manila alcanzan al 23 de noviembre: La recaudación de las rentas ofrece ser mayor que la del año anterior. También es mas grande la cosecha de tabacos en la isla de Luzon.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero: Washington 15.

Los Estados del Mississippi, Alabama y la Florida se han separado de la Union federal. La convención de Virginia ha sido convocada para acordar la separación del mismo Estado.

Varios buques federales han tratado inútilmente de entrar en el puerto de Charleston.

Los separatistas han tomado varios fuertes en el arsenal de la Luisiana.

Mola de Gaeta 22 (oficial).

La plaza ha abierto un fuego muy vivo hoy a las ocho de la mañana.

Nuestras baterías han respondido inmediatamente, y han obligado a la plaza a suspender el fuego.

La esquadra entra en línea hoy a mediodía. El fuego de los sitiadores continúa.

Nápoles 19.

Se han hecho aquí numerosas prisiones.

Roma 21.

El Nuncio de Su Santidad y los ministros de Austria, España, Baviera y Sajonia han quedado en Gaeta y han vuelto los de Rusia, Prusia y Portugal.

París 22.

El boletín político del «Monitor» dice que la presencia en Gaeta de los ministros de Austria, España, Baviera, Sajonia y Portugal no ha sido extraña a la resolución del rey de continuar la resistencia.

Londres 22. Han llegado cuatro millones de francos en metálico procedente de Australia.

Turin 22. «La Opinione» sostiene que la formación de un reino de Italia unido y fuerte es conveniente a Francia.

«La Perseverancia» confirma la noticia de que Garibaldi ha recomendado la concordia y la conciliación. El mismo periódico añade que Garibaldi está dispuesto a obrar en política de acuerdo con el conde de Cavour.

París 23.

«El Monitor» anuncia hoy que se ha presentado al senado consulte relativo a la publicación de las sesiones y se ha nombrado la comisión encargada de examinarla.

Marsella 23.

Hay noticias de Roma del 19. Los piamonteses han comprimido la insurrección en la provincia de Ascoli. Asegúrase que despues de haber tomado los legitimistas a Tagliacozzo, habían sido vencidos. Gran número de oficiales realistas y paisanos romanos habían penetrado en los Abruzzos.

París 24. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 67-60; el 4 1/2 a 97-5; el 3 por 100 interior español a 47 1/8; el 3 exterior a 99 0/0; la diferida a 40 1/2 y la amortizable a 17 1/8. Londres 24. Quedan los consolidados de 31 5/8 a 5/4.

Ayer tarde dió en su Cámara la infanta Isabel un pequeño baile, al que asistieron muchos niños y niñas de la grandeza y de los altos empleados de Palacio.

Con motivo de la declaración del embargo de S. M., asistirán a felicitar a diputaciones de los cuerpos colegisladores.

Las secciones del Senado han nombrado para la comisión que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley de socorros a las víctimas de las últimas inundaciones a los señores Fernandez Baeza, marqués de Oviedo, Alvarez Granzo, marqués de Villafraña, Valluti y conde de Altamira.

S. M. la Reina se ha servido señalar la hora de las diez y media de la tarde de mañana viernes para recibir a la diputación del Senado que ha de felicitarla por la fausta nueva de su embarazo.

Las secciones del Congreso han nombrado esta tarde:

Para el ferro-carril de Santiago al Carril, a los Sres. Leis, vizconde de Espasantes, Elduayen, Cuenca, Gasset Artime, Armada Valdés y Ugarte.

Para el proyecto del gobierno relativo a la concesion del ferro-carril de Granollers a San Juan de las Abadizas a los señores Permanyer, Moret, Madoz, Figuerola, Pina, Martin y Ugarte.

### SESIONES DE CORTES.

CONGRESO. — SESION DE HOY 24. — A las tres menos cuarto abrió la sesión el señor vicepresidente Monares, aprobándose el acta de la anterior en votación nominal, a petición del Sr. Latorre.

El señor ministro de la Gobernación, de gran uniforme, ocupó la tribuna y dió lectura de un proyecto de ley concediendo pensiones a varias huérfanas de profesores médicos fallecidos del cólera en 1853, el cual pasó a las secciones para el nombramiento de comisión.

Se dió lectura de una comunicación del primer médico de cámara participando que S. M. había entrado en el quinto mes de su embarazo.

El señor marqués de Premio-Real preguntó en qué estado se hallaba el arreglo de la deuda de Ultramar, contestándole el señor Gonzalez de la Vega que la comisión inspectora de la deuda se ocupaba sin descanso en el arreglo de ella.

El Sr. Garrido repitió al señor ministro de Hacienda la pregunta que ya hizo en otra ocasión de si la deuda que tiene el gobierno español con el francés precedente del año 23 se iba a pagar toda o parte.

El señor ministro de Hacienda contestó que el gobierno no desconocía la deuda, y que cuando fuese a proceder al pago de ella, cuidaría de dar cuenta a las Cortes.

El Sr. Garrido preguntó si el señor ministro de Hacienda tenía noticia de que el gobierno francés, no solamente debía grandes cantidades al español, sino a particulares, por resarcimiento de presas, contestándole el señor ministro que ningún dato oficial tenía de aquella deuda, y únicamente sabía lo que algunos rumores habían propalado. En cuanto al resarcimiento de presas, el gobierno trabajaba para que los acreedores fuesen satisfechos.

Entrándose en la orden del día, continuó la discusión pendiente en la última sesión, siguiendo el Sr. Orovio impugnando el proyecto de ley sobre la enajenación de los bienes del clero.

El Sr. Orovio se extendió bastante en su discurso, contestándole el Sr. Cánovas del Castillo, como de la comisión, con una elocuencia y una lógica que en mas de una ocasión merecieron la aprobación de los señores diputados.

Rectificaron despues ambos señores, levantándose la sesión a las cinco para reunirse el Congreso en secciones.

SENADO. — SESION DE HOY 24. — La sesión del Senado de este día se abrió a las dos y media bajo la presidencia del señor marqués del Duero, y despues de aprobada el acta de la anterior se leyó el proyecto de ley remitido por el Congreso concediendo al gobierno un crédito de 16 millones para atender a las desgracias causadas por las inundaciones.

El señor presidente anunció que el Senado se iba a reunir en secciones, y se levantó la sesión anunciándose se avisaría a domicilio.

### ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

Teatro Real.—No ha llegado el aviso. Príncipe.—A las ocho de la noche.—El héroe por fuerza.—Baile.—La mosquita muerta.

Zaruela.—A las ocho de la noche.—Memorias de un estudiante.

Variadas.—A las ocho de la noche. El toque del alba.—Baile.—El diablo cojuelo.

Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes.

Ciclorama.—Exposicion de vistas desde las cinco de la tarde hasta las nueve de la noche.

